

# *Ratifica Cuba respaldo a Caricom en múltiples reivindicaciones*

---



Saint Mary, Antigua y Barbuda, 8 dic (RHC) El presidente cubano, Raúl Castro, aseguró que su país apoya a sus vecinos de la Comunidad del Caribe (Caricom) en todas las reivindicaciones justas, y urgió a impedir la destrucción del orden constitucional en Venezuela.

Durante su discurso, el primer mandatario respaldó el reclamo de recibir cooperación de acuerdo con su situación real y necesidades, y no sobre la base de estadísticas de ingreso per cápita que los clasifican esquemáticamente como naciones de renta media y los excluyen de los flujos de recursos financieros indispensables para su desarrollo, destacó.

Al intervenir en la apertura de la VI cumbre Caricom-Cuba, que sesiona en Saint Mary, aseveró que La Habana une su voz contra la persecución por parte de los centros del capital financiero transnacional que buscan dañar la reputación internacional de los territorios caribeños.

Igualmente, manifestó rechazo absoluto a esas prácticas que obstaculizan su desarrollo económico a través de la inclusión en listas espurias y unilaterales, y la singularización en peligrosos empeños supranacionales supuestamente para el enfrentamiento a la corrupción.

Ante mandatarios de 14 estados de la Caricom, el jefe de Estado reiteró su apoyo a la justa demanda de la Comunidad del Caribe de compensación por parte de las potencias coloniales por los horrores de la

esclavitud y la trata.

Valoró de exitosa la trayectoria de la Caricom, la participación de todos sus miembros y Cuba en la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac), y en la Asociación de Estados del Caribe, así como la membresía de algunos en la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América.

Destacó la firma de la Proclama de América Latina y el Caribe como Zona de Paz durante la cumbre de la Celac de enero de 2014 en Cuba, como base para el desarrollo de relaciones respetuosas entre los estados.

Precisó que por ello no se debe permitir que Venezuela, una de las naciones latinoamericanas y caribeñas, sufra acciones continuas que persiguen la destrucción de su orden constitucional.

Los cubanos, agregó por otra parte, agradecemos profundamente a nuestros hermanos caribeños por su inalterable posición de respeto y solidaridad hacia nuestra Patria. “Nunca olvidaremos el permanente respaldo a las resoluciones contra el bloqueo a Cuba, así como numerosas expresiones de solidaridad”.

Consideró que ese apoyo es aún más relevante frente al retroceso que significan las acciones del nuevo gobierno de Estados Unidos contra la nación caribeña, y destacó que el bloqueo norteamericano constituye el mayor obstáculo para el desarrollo económico y social de Cuba y sus relaciones con el mundo. **(Fuente/PL)**

---

<https://www.radiohc.cu/noticias/nacionales/149778-ratifica-cuba-respaldo-a-caricom-en-multiples-reivindicaciones>



**Radio Habana Cuba**